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  2004 年 10 月 26 日格鲁吉亚常驻联合国代表给安全理事会主席的信 
 
 

 谨给你写信并通过你提请安全理事会注意最近格鲁吉亚阿布哈兹解决冲突

进程中出现的新情况。 

 我要衷心感谢秘书长科菲·安南及其特别代表海迪·达格利阿维尼作出不懈

努力，争取全面政治解决我国的长期冲突。 

 阿布哈兹最近发生的事件不容乐观，我认为，秘书长的报告客观地反映了这

种情况。实际上，联合国在该地区领导的和平进程正处于紧要关头。 

 阿尔津巴民族政权一贯力图阻挠和平进程。他拒绝妥协的政策使我们的和平

努力丧失作用，最终会使和平谈判陷于失败，无法挽回。在这种情况下，阿布哈

兹分裂主义分子于 2004 年 10 月 3 日非法举行所谓总统选举，这只不过是再次企

图给冲突所造成的人口变化涂上合法的色彩。这种做法公然蔑视了安全理事会无

数决议和主席声明所反映国际社会的立场，安理会的决议和主席声明严正指出，

这次选举是非法的，同时有 300 000 名格鲁吉亚人被强迫赶出该地区。同样，这

次选举完全丧失民主的色彩，即便不论在暴力及侵犯人权的现象比比皆是的环境

中，这次选举已经违反了国际法。 

 在这一背景之下，俄罗斯联邦部于 2004 年 10 月 4 日发表声明，赞扬这次选

举是“平静和民主的”，这似乎是国际社会中唯一不同的声音。由于高加索山地

人民联邦这一恐怖主义团体（该组织因其臭名昭著的指挥官萨米尔·巴萨耶夫而

闻名）的存在，该地区的局势处于最为紧张的阶段，根本不平静（需要澄清的是，

1990 年代萨米尔·巴萨耶夫曾担任分离主义政权的国防部副部长）。 

 此外，该联邦之中含有外国恐怖团体这一事实突出显示通过单方面开放的俄

罗斯-格鲁吉亚边界阿布哈兹一段非法涌进武器和武装团体的严重问题。特别是

在别斯兰市惨剧发生后，俄罗斯联邦的边界政策与打击恐怖主义和确保安全的真

正需要和利益出现冲突。不然就不能够解释为什么唯一合法运作的 Zemo Larsi

检查站被关闭，而阿布哈兹和茨欣瓦利区域/南奥塞梯的分离主义地区的其他两

个非法检查站则仍然开放。结果，这些措施影响到的不是潜在的恐怖主义分子而
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是格鲁吉亚、俄罗斯和亚美尼亚普通的守法人民。由于过境制度变化莫测，受到

最大损害的是这些人民的利益。格鲁吉亚多次对此提出抗议，但对方充耳不闻。 

 在区域紧张局势升级之前，俄罗斯某些政界人士对格鲁吉亚阿布哈兹作出空

前广泛的参与和干预；普京总统本人公开展示俄罗斯的支持，与“阿布哈兹总统

候选人”之一会晤。俄罗斯的政治和流行艺术家被动员支持克里姆林宫属意的人

选。 

 在“竞选运动”展开时，莫斯科与苏呼米之间的铁路在停顿 12 年之后重开。

格鲁吉亚提出抗议，因为铁路重开侵犯到格鲁吉亚的主权，违反国际法，这项行

动显示了俄罗斯违反承诺、严重损害联合国主导的和平进程的程度。普京总统关

于该区域的经济项目必须与难民和国内流离失所者的回返同步进行的主张不是

完全被忽略就是毫无顾忌地以这些难民和失所者已经回返加利区为由被一笔带

过。自发的回返者几乎每天受到暴力和恐吓。那些企图大做文章的人是故意将他

们这种方式的回返同有组织和尊严的安全回返混淆起来。 

 主席先生，尽管面对这样复杂的事态发展，格鲁吉亚政府仍然致力为解决格

鲁吉亚阿布哈兹的冲突与阿尔津巴先生的任何继任人恢复谈判。不过，要在这方

面取得进展，阿布哈兹一方必须要有必需的政治意志：进行建设性谈判，特别是

就所谓的有关“第比利斯和苏呼米之间权限分配基本原则”的博登文件进行谈

判；容许在加利设立人权办事处分处；处理以母语教育格鲁吉亚儿童的问题；

以及同意在加利地区部署联合国格鲁吉亚观察团（联格观察团）的民警部分

的谈判——如秘书长的报告所指出，这一部署只在格鲁吉亚一方得到执行，并且

获得“良好的合作”。 

 在俄方也是这样，它需要克服自身对这些分离分子的偏袒，并考虑到整个和

平进程的利益特别是数以千计的难民和国内流离失所者的利益，而不是不惜任何

代价和在每个国际论坛上大力保护和推动阿布哈兹人的利益。 

 在这方面，俄国媒体灌输的态度是既危险又令人不安的——它们绝大多数把

ABKQ 说成居住着俄罗斯公民的俄罗斯联邦的一个地区，说俄罗斯有责任以一切办

法来抵抗格鲁吉亚“侵略者”，保护他们，这包括使用军事力量和雇佣军、干预

“选举过程”来布置忠于莫斯科的地方政治领袖等等办法。对俄罗斯的许多人来

说，这些行动是调解这些冲突的惯伎，是适当的。 

 主席先生，最后，我要回到我在信的开头所讲的那一点——联合国主导的和

平进程能否取得实质性进展，须视这个进程的所有参与方是否愿意履行承诺，愿

意进行建设性的谈判，真正要解决这场冲突。如果没有，安全理事会的决议必然

成为联合国至高无上的一个机关的善意表达，其执行与否要看 ABKQ 方的兴致（为

何不呢，因为他们几乎深信冥顽不灵永远不会受到挑战）。 
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 主席先生，大家都会同意，在解决格鲁吉亚 ABKQ 这场冲突的过程中，目前

的现状是不能维持下去的，必须采取果断的步骤来克服目前的僵局，不然的话——

我不得不在此发出警讯，“僵持着”的这场冲突多拖一天，要寻求持久和平的妥

协办法就越困难。 

 安全理事会既有权力，又——我希望——有意愿带领恢复联合国主导的和平

进程。因此，我们衷心地请安全理事会加强参与格鲁吉亚 ABKQ 境内冲突的解决

进程。我们认为，安全理事会在现阶段可采取的一个步骤是实地访问格鲁吉亚，

特别是到索克胡米，亲自了解当地的实际情况，尽量解决和平进程僵持的局面。 

 请将本函及其附件作为安全理事会的文件分发为荷。 
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